
香港文匯報訊 中集安瑞科（3899）昨宣布，公司旗下南
通中集太平洋海洋工程有限公司與挪威公司Amon Gas簽訂
了2+2艘51,000立方米氨雙燃料中型LPG / 液氨運輸船建
造合同訂單，新船計劃於2028年交付。中集安瑞科指，該
船型是目前全球最大的中型氣體運輸船，同時也是全球首款
採用氨燃料動力、容積超過51,000立方米的MGC船型，代
表着未來綠色航運的重要發展方向。
中集安瑞科副總裁、中集太平洋海工總經理高文寶表示，

此次訂單總金額超過1.6億美元。今年初至目前已完成
交付12條整船，今年5月以來新簽訂單獲取亦明顯
加速。預計2025年全年相關水上清潔能源業務新簽
訂單有望達到約80億元人民幣。

滙豐控股（0005）今日（30日）

公布中期業績，綜合投行預測，料
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滙控或再回購30億美元股份
今派中期業績 投行預測賺逾154.77億美元

歡迎反饋。財經新聞部電郵：wwpbusiness@wenweipo.com

分析指出，期內滙控業績主要受到香港銀
行同業拆息（HIBOR）明顯下降、去年

同期出售加拿大和阿根廷業務入賬（完成出
售加拿大銀行業務後錄得的48億美元增益，
阿根廷業務分類為持作出售用途後確認12億
美元減值）等因素所影響。至於今年第二季
每股派息預測為10美仙，意味今年上半年每
股派息預測合計為20美仙。
展望後市，投資者將高度關注滙控管理層
最新營運狀況，包括全年收入表現、信貸增
長表現、美國政府的關稅政策對滙控業務的
影響、派息及股份回購計劃的指引。

港股活躍 料財富業務收益強勁
摩根士丹利預測，滙控上半年列賬基準除
稅前利潤為160.4億美元，按年下跌25.6%，
其中滙控第二季列賬基準除稅前利潤65.56億
美元，按年跌26%（按季則下跌31%），料
第二季度每股派息10美仙。另外，大摩指，
截至6月底，滙控普通股權一級資本比率為
14.6%（按年跌44個基點，按季則跌14個基
點）。大摩相信，受惠期內香港金融市場活

躍，滙控第二季財富業務收益應維持強勁。
不過大摩同時指出，受本港銀行同業拆息下
降影響本港部分淨利息收入所拖累，料期內
滙控淨利息收入會受壓。

摩通估滙控上半年少賺28%
摩根大通預測滙控上半年列賬基準除稅前
利潤為154.77億美元，按年下跌28.2%。該行
預計滙控第二季度旗下銀行業務淨利息收入
為105億美元，按季下降1%。該行認為滙控
管理層對2025財年淨利息收入約420億美元
的指引可能存在風險，因為今年第二季HI-
BOR下降影響了滙控的淨利息收入表現。該
行預計其他收入按年增長2%，財富管理業務
繼續保持強勁勢頭，而外匯業務亦可能表現
強勁。
摩通又預計滙控將在上半年業績公布後，
宣布30億美元的股份回購。普通股權一級資
本充足率為14.6%，並希望看到成本節省方面
的進展，指滙控預測今明兩年股息回報均為5
厘。
瑞銀則表示，受早前部分業務關閉與HI-

BOR大幅下降所影響，料滙控今年第二季替
代表現衡量按固定匯率計算除稅前利潤82.2
億美元，按年跌10%（按季則跌16%）。該
行預計滙控第二季度銀行業務淨利息收入為
104.87 億美元，按年跌 4%。淨息差則是
1.53%，按年跌0.08個百分點。至於手續費收
入則達64億美元，按年升11%。另外，該行
估計至6月底止，滙控的普通股權一級資本充
足率為14.5%。
滙控昨收報100.8港元，跌0.297%。

香港文匯報訊 (記者 周紹基)彭博昨引述知情人士透露，麗新
發展(0488)正計劃出售其持有的中環中國建設銀行大廈50%的業
權，此舉是該公司剝離資產戰略的一部分。據了解，麗新已與潛
在買家展開談判，其中包括建行，建行目前持有該大廈另外50%
的權益。匿名人士補充稱，建行尚未表現出收購這部分業權的意
向。
今次出售業權計劃，主要因香港房地產市場仍然低迷、本地中

小型開發商面臨銀行收緊貸款。麗新在今年較早前表示，計劃在
未來兩年內出售約80億元資產。
中國建設銀行大廈原址為香港麗嘉酒店，在興建麗嘉酒店時
期，有股東出現財困，工程瀕臨爛尾，於是由麗新集團接手，並
於1993年開幕。其後因中區商廈樓面短缺，酒店於2008年結業，
並興建建行大廈。
建設銀行通過兩次交易，獲得了建行大廈50%股權。該公司
2007年宣布以13.7億元收購麗新間接控制的公司Diamond String
Ltd.的40%股權，後者擁有該大廈。隨後在2008年，麗新表示該
銀行再以4.172億元購入額外10%的股權。

租金收入約1.144億元
據麗新官網顯示，建設銀行在其內租賃了18個辦公樓層及一個
銀行大廳。根據麗新的財務報告，截至1月31日的6個月，建行
大廈錄得租金收入約1.144億元，與去年同期基本持平。
此外，彭博又報道指，麗新正尋求銀行支持其35億元貸款再融
資交易，並表示已獲得多數貸款方的支持。據彭博的數據，該筆
貸款將於10月5日到期。截至1月底，麗新總負債約為340億元。

香港文匯報訊（記者 曾業俊）冠
君 產 業 信 託 （2778） 昨 日 舉 行
「ESG Gala 2025」，投資推廣署高
級副總裁（可持續發展）（科技、
創新和創業）杜珮煒出席該活動的
ESG論壇時表示，特區政府堅定不
移地保持香港的國際金融中心地
位，積極為本港經濟實現多元組合
注入新動力，創新科技是其中的關
鍵，而且與綠色科技解決方案密切
相關。

中國綠色科技佔全球27%
她指出，在綠色建築方面，由於

本港樓宇密度高，未來仍有很多新
建築項目即將啟動，因此新材料及
新能源將成為未來5年改變本港綠色
建築格局的關鍵。至於綠色出行領
域，本港正嘗試氫燃料或相關技
術，以便能夠將其與某種新能源結
合，這不僅關乎公路運輸，同時關
乎降低海上運輸的成本。她認為，
綠色科技與投資相關，香港正展望
未來，相信科技進步和成熟將帶來
更多機會。
杜珮煒續指，建築物是主要的溫

室氣體排放源，因此人工智能及其
他類型的數字監控技術將至關重
要，目前主要經濟體都在這類解決
方案上投入了大量資金。投資署觀
察到，世界各國在該領域的市場佔
比正在改變。大概20年前，美國擁
有大量此類綠色科技解決方案，佔
據了主要的市場份額，佔比超過
70%。然而，現時中國提供的綠色
科技在短短幾年內就佔據了超過
27%市場份額，而且他們的市場份
額正在大幅攀升，他們抓住的機會
也將持續增長，預計中國將繼續保
持更大的市場份額。另一方面，歐
洲公司由於其監管規定，在經濟領
域提供不同的解決方案，因此歐洲
國家在綠色科技領域也非常強大，
並且能夠提供一些解決方案。
鷹君集團可持續發展總經理黎戈
在論壇上表示，建築材料對全球碳
排放佔很大比重，因此建築材料創
新對於企業實踐ESG相當重要，而
採用低碳建築材料是其中關鍵。例
如鋼鐵生產就佔全球碳足跡的7%至
9%，而目前中國房地產行業亦佔據
全國約30%的碳排放。

香港文匯報訊（記者 周曉菁）會計及財務匯報局
（下稱「會財局」）昨發布截至3月底的《2024-25年度
查察報告》及《2024-25年度調查報告》，稱審計質素
評級（AQR）有所改善，惟審計質素仍持續面臨挑戰，
特別是審計費用壓力、客戶與審計項目承接過於倉促等
問題。會財局查察部主管劉建汝在記者會上指出，選擇
上市公司審計項目作為查察對象時，會考慮市場波動、
項目本身等各方因素，新興行業項目將會是本年度查察
對象之一。

包括虛擬資產交易企業
她舉例，有一些行業對市場變化敏感度較高，就香港
現狀來看，零售、餐飲等行業的風險可能較高；如涉足
虛擬資產交易的企業，也屬新興行業，非常考驗核數師
能否處理到相關風險的能力。
年度查察報告顯示，在46個受查察的公眾利益實體審
計項目中，獲評AQR 1或2級（即良好或需要有限度改
進）的審計項目比例從去年的26%上升至本年的35%，
獲評AQR 4級（即需要重大改進）的比例則從46%降至
28%，表明整體AQR有所改善。
值得注意的是，受查察項目中有16個涉及更換核數師

的首年審計。當中13個項目的審計費低於往年，表明審
計費用壓力較大。另香港逾2,600間上市公司中，有
17%即447間去年度更換核數師，數字較往年稍高，絕
大部分涉及審計費用未能與上市公司達成共識。
主席孫德基認為，香港是自由市場，聘用會計師時的
定價應由買方及賣方自行決定，會財局主要關注質量、
獨立性等方面，而長遠來看，相信市場會在競爭中自然
調節。

14宗調查已轉交紀律處分部門
此外，會財局年內共完成16宗調查，當中14宗已轉

交紀律處分部門研訊，以決定可能的處分行動。在已完
成及新展開的調查中，部分缺失在多年間反覆出現，牽
涉的關鍵問題包括未獲取充分審計證據、欠缺專業懷疑
態度，以及專業判斷不足。

香港文匯報訊 渣打集團（2888）
與阿里巴巴（9988）昨日正式簽署戰
略合作備忘錄（MOU），依託阿里
雲的人工智能（AI）技術，協助渣打
提升營運效率和客戶體驗。渣打將透
過阿里雲的AI技術和解決方案，進
一步提升其行業競爭力。計劃涵蓋開
發AI驅動的客戶服務和銷售推薦，實
現AI風險管理與合規的自動化流程，
以及透過研討會和認證合作提升自身團隊的AI技能。
此次合作亦將進一步支持阿里巴巴集團的全球戰略發展。渣打
集團將提供一系列綜合的定製化服務，滿足阿里巴巴集團的業務
需求，包括金融及供應鏈融資支持、跨境資金管理解決方案，並
將加深雙方在金融市場的合作。雙方還將積極強化在可持續發展
和可持續金融領域的合作。
渣打集團行政總裁溫拓思表示，AI等前沿科技正帶動着商業模
式的變革，集團大力投資於該領域，助力重塑金融業的未來，透
過阿里巴巴集團的技術優勢與渣打集團的金融專長相結合，充分
釋放AI技術的潛能，推動創新升級，最終為我們的客戶、員工和
社區創造長期價值。
阿里巴巴集團首席執行官吳泳銘亦稱，從教育、醫療健康以至

科學研究，AI已展現出推動轉型變革的強大潛力，今次與渣打集
團的合作，將共同推動金融領域的轉型，探索更多新的可能。

香港文匯報訊 (記者 莊程敏) 環境、社會與
企業管治（ESG）已成為全球發展戰略及企
業轉型的重要方向，香港更具備發展為區域
ESG服務中心的獨特優勢。廠商會與品牌局
連續第二年進行有關香港企業ESG發展現狀
與動向的研究，發現3大重點：多線推進策略
仍是業界主流、熱門措施集中於「S」與
「G」領域及不同行業與企業類型推行ESG
的策略存顯著差異。

建築工程業ESG實踐表現領先
研究調查對象為 2025 年首 5個月內續簽
「ESG約章」的其中328家企業，發現企業在
約章中承諾未來一年推行的ESG行動數量雖
較去年略降，但平均每個企業仍於三大領域
（E、S、G）規劃7至10項措施，逾六成企業表
示將於三方面同時推行多於3項措施。在「十
大熱門措施」中，屬於S與G的措施分別佔5
項和3項，E僅有2項。其中，與供應商、投
資者及其他業務夥伴維持良好關係首次晉身
未來一年擬推行的「十大熱門措施」。

另外，上市公司較傾向投資環保科技及設
備，非上市公司則偏好無紙化等低門檻措
施。建築工程業在多項ESG的實踐中表現領
先於其他行業，例如減少碳排放及實施碳審
計、推廣物料節省及循環再用，以及申請職
安健等ESG相關認證及認可計劃。
調查又指，近九成回應公司表明對ESG的
關注程度呈「顯著上升」或「上升」，逾八
成回應公司指未來一年向ESG領域投入的人
力、財力資源將「顯著上升」或「上升」；
他們對行業風氣與社會氛圍的看法亦十分接
近。許多回應公司表示冀望透過引入ESG元
素來提升品牌和企業形象；驅使他們發展
ESG的因素還包括探索新質生產力和未來路
向、改善經營績效、滿足商業夥伴的要求、
應對法例及合規要求，以及配合消費者對
ESG 的重視。

倡加快建立ESG審核認可制度
研究團隊進一步向該批企業進行「香港企
業ESG發展意向」問卷調查，獲321家公司

回應，他們普遍認為香港企業的ESG發展尚
處於探索階段，建議政府從標準建設、能力
培育與資助支持三方面加強推動，包括：加
快建立本地ESG審核與認可制度、促進與國
際標準接軌；財稅方面建議提供利得稅雙倍
扣除、資助非牟利機構與設立專項基金；同
時應推動研究、教育與嘉許活動，制定適用
於各行業的《中小企業ESG路線圖》，並設
立「ESG數據資源中心」，建立行業化評價
框架。政府亦應聯同業界，整合本港金融、
會計、法律與品牌管理等優勢，拓展ESG專
業服務，鞏固香港在ESG標準與能力上的領
先地位。
品牌局主席陳家偉表示，越來越多香港企

業重視ESG，關鍵在於將理念落實於日常營
運與業務策略之中。本次研究揭示了業界
「先行者」的實踐路徑，值得借鑑。他建
議，中小企可由「見效快」的S與G措施入
手，如無紙化、減碳行動等，以回應綠色轉
型需求。業界亦可透過培訓、認證、標杆學
習等方式，加強「ESG＋品牌」協同發展。
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稅前利潤

160.73億美元

160.4億美元

154.77億美元

按年變幅*

-25.4%

-25.6%

-28.2%

●

滙
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控
股
今
日
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布
中
期
業
績
，
市
場
普
遍
預
期
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前
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較
去
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下
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。

彭
博
社

渣打與阿里合作
推動金融服務與AI技術融合

麗新積極剝離資產
傳放售中環建行大廈50%業權

●渣打溫拓思與阿里吳泳
銘於杭州總部會面。

調查ESG發展 企業多聚焦「S」與「G」

投資署：綠色科技解決方案應用增
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中 集 安 瑞 科


